



校訓：自律
挑戦・責任・尊重

上二中だより

令和5年7月15日

上板橋第二中学校長 宮田 正博

生徒から生徒へ学びを伝える

～探究学習の体系化に取り組んでいます～

校長 宮田 正博

1学期もあとわずかとなりました。新型コロナウイルス感染症が5類に移行し、運動会をはじめ様々な活動に制限なく取り組めた1学期でした。マスクを外す生徒も少しずつ増えてきたように感じます。プールの指導も始まり、9年生は15日の進路説明会を受けて本格的に進路選択を考えはじめ、8年生は夏休みに実施する職場体験の準備を進め、7年生はSDGsの探究学習の発表に取り組んでいます。

7月3日には9年生が修学旅行を通して取り組んだ探究学習の発表会を7年生と合同で実施しました。まず、9年生の代表生徒から「なぜ探究学習が必要で、大切なのか。情報化、グローバル化、AIが進展する社会において、これからの時代を生き抜くために探究学習が必要である。」と7年生に説明し、各クラスから1班が次のようなテーマで発表してくれました。



A組 5班 「鎌倉と京都の違いは何なのか？」

B組 6班 「条坊制での道の工夫は？」

C組 3班 「ハッ橋はどのようにして京都の有名な菓子になったのか？」

現在の9年生は7年生の時から探究学習に取り組みはじめ、8年生では鎌倉校外学習でインタビューや取材活動を通じた探究学習を行い、福井県の安居中学校ともオンラインで交流し、5月には修学旅行で東京を訪れた安居中の生徒と対面でお互いの探究学習の状況を発表し合っています。修学旅行でも班で探究のテーマとなる「問いを立て」、タブレットPC等で調べ、現地に行って直接取材し、班でプレゼンデータをつくり上げ、発表しました。

そのような経験と成果を受け継ぎ、さらに充実させていくために、昨年から上級生から下級生に探究学習の取組を伝える機会を設けています。今回の発表でも7年生は問いの立て方、探究の仕方、まとめ発表する方法など多くのことについて実感をもって学んだと思います。生徒から生徒へ伝えることが学びを深め、効果的だと感じています。

昨今話題の ChatGPT に代表される生成AIの登場など、生徒を取り巻く環境は年々変化しています。発表会で9年生も言っていましたが、AIに負けず、使いこなす力を身に付けていくことが必要であり、現地に行って直接交流する中で感じることを大切にしてほしいと生徒たちに伝えました。

42日間の夏休みに入りますが、健康で安全に多くのことに挑戦し、一段成長する夏休みになることを願っています。

最近の学校の様子をご紹介します <8・9月 月間予定表>

探究学習発表 9年生から7年生

7月3日（月）の1校時、9年生の探究学習の発表会が行われました。この日は、体育館に7年生が入って、9年生の発表を見学してもらいました。9年生にとっては、後輩に聞いてもらうことでよい緊張感をもつことができ、7年生にとっては、これから探究学習をどのように進めていくかを学ぶ機会となりました。



8月		
日	曜	行 事
1	火	
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	中学生広島平和の旅
6	日	中学生広島平和の旅
7	月	中学生広島平和の旅
8	火	中学生長崎平和の旅
9	水	中学生長崎平和の旅
10	木	中学生長崎平和の旅 休校日
11	金	山の日
12	土	
13	日	
14	月	休校日
15	火	休校日
16	水	
17	木	
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	夏季補習教室(後期)始
24	木	夏季補習教室(後期)
25	金	夏季補習教室(後期)終
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	夏季休業日 終

9月					
日	曜	行 事	時程	給食	清掃
1	金	2学期始業式	特	／	／
2	土				
3	日				
4	月	第Ⅱ期時間割始	A	○	○
5	火		A	○	○
6	水		B	○	△屋
7	木		A	○	○
8	金	水泳指導終	A	○	○
9	土				
10	日				
11	月	生徒会朝礼	A	○	○
12	火		A	○	○
13	水		B	○	△屋
14	木		A	○	○
15	金	⑥立会演説会[6カット]	A	○	○
16	土	第5回学校公開 学校説明会	B	／	／
17	日				
18	月	敬老の日			
19	火	貧血検査 生活習慣病予防検査	A	○	○
20	水		B	○	△屋
21	木	中間考査1週間前	A	○	○
22	金		A	○	○
23	土	秋分の日			
24	日				
25	月		A	○	○
26	火		A	○	○
27	水	脊柱側弯検診	B	○	△屋
28	木	中間考査	特	／	／
29	金	中間考査	特	○	○
30	土				

iCS 推進委員

7月7日（金）iCS推進委員会が行われました。熟議のテーマは標準服の着用。生徒会総務役員は事前に録画したビデオでの参加となりました。標準服のメリット・デメリットを生徒の意見を交えて話し意見交換しました。

小学生部活動体験

7月7日（金）、11日（火）の2日間、近隣の小学校6年生を対象に部活動体験を行いました。両日とも気温が高く、校庭の部活動は実施が危ぶまれましたが、開始時間にはやや気温も下がり、無事行うことができました。中学校選びの参考の一つにさせていただけたらと思います。



学校休校

8月10日（木）から15日（火）までは、学校休校日のため学校職員の勤務はありません。部活動も校内での活動はありません。電話も自動応答となります。よろしくお願いいたします。